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新华社利雅得 12 月 10 日
电 当地时间 12 月 10 日上午，
国家主席习近平在结束出席中
国－阿拉伯国家峰会、中国－
海湾阿拉伯国家合作委员会峰
会并对沙特进行国事访问后启

程回国。
中共中央政治局常委、中

央办公厅主任丁薛祥，中共中
央 政 治 局 委 员 、 国 务 委 员 王
毅，中共中央政治局委员、全
国政协副主席何立峰等陪同人

员同机返回。
离开利雅得时，沙特利雅得省

省长费萨尔亲王、外交大臣费萨尔
亲王、中国事务大臣鲁梅延等王室
重要成员和政府高级官员到机场送
行。

结束出席中国－阿拉伯国家峰会、中国－海湾
阿拉伯国家合作委员会峰会并对沙特进行国事访问

习近平回到国内

本报讯（记者冯瑄 苟雯 海
曙区委报道组孙勇） 当地时间 12
月 9 日晚 7 时 （北京时间 10日上午
8 时），在加拿大蒙特利尔举行的
联合国 《生物多样性公约》 缔约方
大会第十五次会议 （COP15） 第
二阶段会议“中国角”系列边会
上，我市海曙区龙观乡党委书记虞
挺站上发布台，向来自 18 个国家
的 75 名缔约国代表和专家学者发
布了 《生物多样性友好乡镇规划指
南》，这也是中国首个生物多样性
友好乡镇地方标准。

一个小乡镇凭什么“闯进”联
合国全球会议？“‘生态保护高于
一切’已经成为龙观‘乡策’。”市

生态环境局海曙分局局长周宏华
说，通过政府、专家、企业、百姓
多方发力，龙观创建了全国首个生
物多样性友好乡镇。

这几年，龙观在发展战略、规
划建设中“让路”生物多样性保
护。探路低碳发展，建成 4 个光伏
村 ， 让 1000 多 户 村 民 用 上 免 费

“光伏电”；赶在四明山环线公路路
段施工前，将上百株珍稀植物移至
宁波植物园⋯⋯截至目前，73 平
方 公 里 的 龙 观 森 林 覆 盖 率 达 到
85%， 拥 有 白 颈 长 尾 雉 、 中 华 水
韭、南方红豆杉等国家一二级保护
动植物 25 种。

“开发建设尽量减少对生态的

人为干扰。”“迁地或就地保护以减
少物种灭绝风险。”⋯⋯据了解，
会议发布的中英文版 《生物多样性
友好乡镇规划指南》 来自龙观实
践，包含组建规划团队、发展伙伴
关系等 9 个步骤和生态性产业、包
容性治理等 4 方面内容，是全国首
个生物多样性友好乡镇地方标准。

在与记者连线时，虞挺表示，
首 次 参 加 全 球 会 议 “ 激 动 又 自
豪”，特别是看到 200 罐龙观红茶
作为伴手礼深受参会者喜爱而倍感
自豪，因为“它从种植到加工等全
过程都实现了减碳，并因此给茶农
带来了 300 多万元的经济效益”。

“ 人 不 负 青 山 ， 青 山 定 不 负

人”。龙观以生物多样性保护赋能
乡村振兴，促进百姓共富。目前累
计 打 造 生 物 多 样 性 体 验 点 20 多
个，接待人次超过 16 万。统计数
据显示，今年前 11 个月，龙观旅
游业营收额约 6300 万元，超过去
年全年总和。

龙观的故事引起代表专家的热
议。美国阿帕拉契亚绿色走廊主任
Melanie Lelievre 说，“要学习龙观
发展和保护‘两不误’的做法”。
世界可持续发展工商理事会政策倡
导与会员动员高级主任 Josip Per-
van 表示，“龙观生物多样性友好
乡镇的建设经验值得世界各国借
鉴”。

拥有25种国家一二级保护动植物

宁波小乡镇“闯进”COP15
发布中国首个生物多样性友好乡镇地方标准

记 者 殷聪
海曙区委报道组 孙勇
通讯员 崔宁

昨日，紧邻奉化江的宁波广新
纳米材料有限公司内，数十条纳米
粉体生产线源源不断地将镍、铜、
银等金属材料，逐步转化为各类纳
米级金属粉体。

从零起步，沉淀 21 载，如今
的新材料板块已成为广博集团高质
量发展的新引擎。博迁新材（广博集
团子公司，广新纳米材料母公司）的
年报显示，该企业 2021 年实现营收
9.7 亿元，同比增长 62.74%。

20 世纪末，纳米科技受到广
泛关注，彼时的广博集团仍以文具
生产为主。“尽管当年我们文具的
销售量已排到全国第四，但单一的
文具行业总有天花板。如要抢占全
球价值链中高端，就必须加快向战
略性新兴产业转型。”源于对传统制
造业转型升级的内在需求，技术“嗅

觉”异于常人的广博集团董事长王
利平决定“抢先吃一吃这只螃蟹”。

2001 年，中国第一条高水平
超细纳米镍粉生产线在广博新材料
成功点火，一举填补了我国金属纳
米材料领域的空白。

纳米材料属于技术密集型行
业，产品前期研发周期很长，一款
产品往往要研发五六年，认证就要
两三年。对广博新材料而言，一切
需要从零开始，工艺技术、设备、
生产线，全是边研发边摸索着设
计、生产。

日复一日年复一年，广新纳米
材料通过无数次尝试，攻克了一项
又一项核心技术，打破了一个又一
个技术藩篱，让广博集团的新材料
产业“生根发芽”：镍粉、银粉、
硅 粉 相 继 研 发 ， 180 纳 米 、 80 纳
米、60 纳米技术持续升级，这些
技术产品不仅成为国际主要电子电
器厂商的“新宠”，也一举打破了
国外企业的垄断。【下转第4版③】

21年磨一剑
撑起广博新未来

记者 张 昊

初冬时节的四明大地，学习宣传贯彻
党的二十大精神热潮涌动。从机关到企
业，从社区到乡村，从课堂讲堂到文化礼
堂，从工厂车间到田间地头⋯⋯连日来，
市领导及学习贯彻党的二十大精神市委宣
讲团成员按照省、市委统一部署，分赴各
区、县 （市） 和基层单位宣讲二十大精
神。

截至目前，市领导和市委宣讲团、各
区县 （市） 委宣讲团先后开展集中宣讲
210 多场，举办互动式、座谈式、调研式
等交流宣讲活动 130 余场，现场受众 2.8
万多人次，线下收听收看的党员干部群众
超过 6 万人次，有力推动了党的二十大精
神在宁波落地生根、见行见效。

每一场宣讲，现场气氛热烈；每一次
交流，都有新的精神收获。大家用不同的
形式，表达着共同的心声：把思想和行动
统一到党的二十大精神上来，更加紧密地
团结在以习近平同志为核心的党中央周
围，坚决拥护“两个确立”、坚决做到

“两个维护”，结合自身实际主动担当，踔
厉奋发，勇毅前行，努力为中国式现代化
贡献更多宁波力量。

高举旗帜、凝聚力量、团结奋斗，党
的二十大为新时代新征程党和国家事业发
展、实现第二个百年奋斗目标指明前进方
向、确立了行动指南。学习好、宣传好、
贯彻好党的二十大精神，是当前和今后一
个时期的首要政治任务。

市委高度重视党的二十大精神学习宣
传贯彻工作。大会胜利闭幕后，市委第一
时间传达学习党的二十大精神，并对学习
宣传贯彻工作作出部署。市委理论学习中
心组举行“学习贯彻党的二十大精神”专
题学习会。市委印发关于认真学习宣传贯
彻党的二十大精神的通知，深入开展“六
学六进六争先”学习实践活动，突出领导
干部带头领学、主讲促学，创新宣传宣讲
的形式方法，推动学习宣传贯彻工作层层递进、步步深入，持续兴起学习
贯彻党的二十大精神热潮。

市委常委、市人大常委会主任、市政协主席和党员副市长等市领导率
先示范，以学促行，带头赴高校和基层联系点宣讲，与镇村(社)干部、企
业代表、高校师生等围坐在一起，或与大家分享参加党的二十大的切身感
受，或结合自身学习体会和宁波发展实际，对党的二十大精神作了系统宣
讲和深入阐释，动员广大干部群众积极投身强国复兴的时代大潮，进一步
激扬笃信笃行的力量、创新创造的力量、迎难克难的力量、同心同德的力
量，守正创新，团结奋斗，奋力打造中国式现代化的市域样板，交出不负
时代、不辱使命的优异答卷。

我市高规格成立市委宣讲团并组织集体备课，分赴基层面向广大党员
干部、群众开展面对面互动交流宣讲。讲清楚党的二十大的主题，结合宁
波的实践讲清楚过去 5 年的工作和新时代 10 年的伟大变革，讲清楚以中国
式现代化全面推进中华民族伟大复兴，讲清楚对党和国家事业的新部署新
要求，讲清楚加强党的全面领导、坚定不移推进全面从严治党的部署和要
求，讲清楚以顽强斗争应对风险挑战的要求⋯⋯市委宣讲团成员在宣讲中
坚持正确导向，全面系统、整体把握，突出重点、精准聚焦。一场场宣
讲，既有理论阐释又有案例分析，既有政治高度又有实践意义，既全面准
确又通俗易懂，受到广大党员干部群众热烈欢迎。

我市党员干部群众纷纷表示：市委宣讲团站位高、分析透，为大家学
习领会党的二十大精神送来了“金钥匙”！听了宣讲，思想更加通透，信
念更加坚定。勇立潮头，担当强国复兴的宁波使命！

点燃奋斗激情，激发实干斗志。党的二十大精神生动宣讲与学习贯彻
同频共振，凝聚起守正创新、团结奋斗的强大合力。宁波长壁流体动力科
技有限公司技术部主管梁益来说：“聆听党的二十大精神宣讲，给我们企
业发展增添了源源不断的前行动力。 【下转第4版①】
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昨日上午，记者走进位于镇海骆驼的宁波花木世界，发现年宵花走俏。众多市民驻足于形态各异、色彩缤纷
的盆栽花卉间选购。据了解，市场里最为畅销的是蝴蝶兰和北美冬青。除此之外，腊梅、长寿花、君子兰、月季
等也深受市民喜爱。 （江涛 丛振华 摄）

年宵花走俏

记者 余建文 通讯员 钟水军

初冬，奉化萧王庙街道滕头村
水杉透黄泛金，外婆溪清流汩汩。
村庄的一端，原有的旧宅区正描摹
着智慧村民小区的蓝图。上月初，
总投资 20.52 亿元的滕头村未来社
区 （未 来 乡 村） 项 目 正 式 动 工 。

“到年底，滕头将完成振兴学院改
造、文化礼堂扩建、乡愁公园建造
等 11 个项目，投资额 9300 万元。”
滕头村总工程师于卿介绍，滕头以

“共享共智 常青典范”为理念，
构建“两长廊、两基地、五组团”
未来乡村结构布局，三年之后，滕
头将带给大家一个大惊喜。

滕头是全国“明星村”、乡村
振兴样板村。从当年“田不平、地
不平、亩产只有二百零”的小村，
到如今“口袋富、脑袋富、家家走
上幸福路”，滕头村实现跨越式发
展，其中的一大“法宝”就是持之
以恒抓好红色党建，以党建统领产
业发展、乡村治理。村党委书记、
村委会主任傅平均说：“党建是滕
头的立村之本。坚持党的领导，有
好的‘带头人’，有一个强有力的
班子，才能带领群众闯关破难，不

断前进。”
“ 群 众 最 怕 的 是 吃 亏 ， 是 不

公”。为此，滕头新一届班子确定
了“公开公平公正透明奉献”10
字办事原则，全面推行党员干部新

“三先”，即在群众面前先人后己、
在利益面前先公后私、在奉献面前
先人一步。建立党员责任区、责任
岗、党员志愿服务队，完善“四
治”融合的社会治理共同体，探索
共同富裕的滕头模式。滕头村还携
手肖桥头、塘湾等周边 6 个村庄党
建联建，实施“六图合一”，打破
壁垒，抱团发展，“先富带后富”。

青云村干部孙芳龙说，党建联
建后，青云村的九成芋头被滕头生
态酒店订购，农民省了心、赚了钱。
党建联建盘活了区域各村资源和集
体闲置资产，吸纳新型农民、大学生
返乡创业，周边 1000 多名村民在滕
头农创中心、生态酒店等实现就业。

红色党建汇民智、聚人心，推动
滕头村创新“超前一拍”，经济发展

“快人一步”。一切发展为了人民，村
里重点关注“一老一小”；让村民共
享发展红利。滕头连续 30 多年发放
奖学金，奖励优秀学生；村里爱心企
业家共同捐资 1300 余万元，成立浙

江首个村级老年基金会。村民傅央
改说，前阵子村里投资近 500 万元
实施庭院改造，院落青瓦石窗，特别
漂亮，“我们老两口住着落地房，领
着村里的补贴，每月有近万元收入，
晚年生活惬意”。

滕头未来乡村，红色为底，党
旗飘扬。党建统领、数字赋能、绿
色发展“三轮驱动”，打造“都市
田园、常青滕头”，构建乡村智享
新生活场景。日前，滕头智慧农业
花菇基地已建成投产，未来形成草

莓、水磨年糕、食用菌等特色产业，
农产品亩产值将提升至 3 万元。“我
们还开展太阳能综合应用示范工
程，构建未来低碳场景。”傅平均说，
通过布局打造乡村总部经济、健康、
农文旅三个产业发
展群，滕头将为年
轻人提供更多创业
机会，带动村庄二
次腾飞，让滕头“常
青树”永葆青春。
【下转第4版②】

红色领航，塑造未来乡村新品格

滕头景区滕头景区。。 （（奉化区委宣传部提供））
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